



2013・3・26

第 169 号

101-0065 東京都千代田区  
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

## 9 条ポスターを地域・職場のすみずみに

### 83 人中 30 人「読んだことない」

「九条の会」はこのほど 9 条ポスターを作製し普及活動をよびかけています。

ポスターは「憲法 9 条 希望をひらく」のタイトルで B3 版のカラー刷り、沖縄の県花デイゴをバックに 9 条の条文が刷り込まれています。(ホームページ別項の紹介記事参照)。

各地の九条の会が署名とあわせた宣伝活動をしていると、「9 条って何ですか」と質問されたという経験がよく紹介されています。このほど東京のある女性団体が都下の駅頭で 9 条についてシール投票をしたところ、83 人投票したなかで 30 人が「読んだことがない」に投票したといえます。

9 条ポスターをいたるところにはりめぐらせ、9 条改憲反対の世論をさらに高めましょう。

### 盛況だった事務局学習会

「九条の会」事務局は 3 月 3 日、九条科学者の会と共催で「憲法 9 条の新たな危機に抗して」を開き、会場からあふれる 450

### 安倍政権の改憲に立ち向かう

◇日時 6 月 8 日(土) 13 時 30 分～16 時 (13 時開場)

◇会場 韓国 YMCA

◇主催 九条の会事務局(東京・水道橋)

◇講演

①「イラク派兵違憲判決」(仮題)  
弁護士 川口創氏

②「憲法 9 条と 96 条」(仮題)  
一橋大学名誉教授 山内敏弘氏

◇参加費 1000 円(要予約・5 月 10 日受付開始)

以上が参加しました。

学習会に先立って日本国憲法に女性の権利を書き込むために奮闘した故ベアテ・シロタ・ゴードンさんを偲ぶ映画「日本国憲法」が上映されました。

学習会では「九条の会」の小森陽一事務局長の主催者あいさつに続いて、まず法政大学の五十嵐仁氏が「日本政治の右傾化と憲法の危機」と題して講演。さらに大阪市

立大学特任教授の松田竹男氏が「ここが危ない！集団的自衛権」と題して講演しました。

両氏の講演内容はブックレットとして「九条の会」から4月中に発行されます。

### 学習会参加者の感想から

- ◇改憲論者の安倍、その他大勢の人が出てきて、気が落ちしていました。今日、五十嵐先生、松田先生のお話をきいて勇気が湧きました。憲法を生かす、守る、がんばります。
- ◇悲惨な歴史をくり返す愚かさを何とかくいとめなければならぬと思います。九条の会に連なることにより、そのことを行動できればと思います。
- ◇今までこつこつ活動してきた全国の“九条の会”の今こそ出番のときです。にぎにぎしい“改憲派”に負けない勢いを持って全国から大ごえをあげましょう！（工夫してとなりの“九条の会”と連携して～）
- ◇「九条の会・久喜」の事務局長ですが、いてもたってもいられず、今回の学習会に参加しました。地域での運動をどのように行ったらいいのか！8年目を迎えて、今日まで運動を行ってきましたが、安倍極右政権の憲法改悪の動きは本物のように見えます。どう対峙して、どう闘っていったらいいのか。いま正念場を迎えているとあっていいでしょう！2人の先生の話をお聴いて新たな気持ちで取り組みたいと思います。
- ◇今回の講演会のテーマはタイムリーです。いちばん聞きたかったことです。

### 「戦争ほうき」を手渡して

【仙台市宮城野区・仙台駅東9条の会】

仙台駅東9条の会が取り組んできた「平和憲法は世界の宝 憲法9条を守り抜きましょう」の賛同者数がこのほど4000人を突破しました。

会の活動区域の中心部にはオートロック式高層マンションが多く、住民との対話は困難ですが、会では6年前の発足以来、友人・知人に署名を依頼したり、月1度はみやぎ生協榴岡店の前をかりて署名活動をおこなったりしてこつこつと集めてきました。また、医院や接骨院、書店、法律事務所などに署名用紙を置かせてもらい、月に1度訪問して回収するようにしています。

手芸の得意な人をお願いして、毛糸や竹ひごを使った「戦争ほうき」を作ってもらい、署名した人に「目につくところに置いて憲法論議をして下さい」と渡しています。

昨年12月の総選挙で安倍内閣になってから、「安倍さんは危険ですね」と話しながら署名する人も増え、月に平均7人ぐらいだった医院で15人も署名が集まったりしています。

【岩手県・柴波郡・矢巾九条の会】 矢巾九条の会はこのほど、小雪の舞う中7人が参加してJR矢幅駅前では憲法9条を守る宣伝・署名を行い、安倍首相が主張する憲法96条改悪を許さないとの宣伝をしました。

話を聞いていた高校生は、「戦争をやりたい人はいやですね」と署名してくれました。また3連休で帰省しているという若者からも「がんばってください」と激励されました。